



INFORMATION CAPITULAIRE N° 3

Très Chères,

Nous avons passé cette semaine à étudier *l'outil de travail* préparé par la Commission pré capitulaire. C'est pourquoi, pour ce moment, nous nous sommes déplacées de la salle capitulaire dans une salle spécialement aménagée avec des tables rondes, selon la méthode adoptée par le Synode. Sous la direction éclairée de sœur Tiziana Merletti, Secrétaire Générale du Dicastère pour la Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique, nous avons partagées sur les propositions des sœurs du monde entier réunies dans l'outil de travail. Semaine chargée à examiner les 46 propositions, à les étudier, à les discuter, à les reformuler et à les voter. Celles qui ont atteint la majorité requise constituent maintenant *le Document Capitulaire* avec les priorités confiées au nouveau Gouvernement général pour les six prochaines années. Une belle méthodologie qui nous a fait expérimenter la possibilité de toutes nous écouter, de toutes parler, et de construire ensemble le chemin de notre proche avenir.

Le dimanche 28 septembre, nous avons reçu le Dr. Paolo Ruffini, Préfet du Dicastère pour la Communication. Il nous a dit : « Nous essayons de faire en sorte que le Dicastère devienne le lieu des relations, une offrande au monde basée sur des valeurs qui regardent plus loin que le consensus immédiat. Aujourd'hui, nous sommes tous plus seuls, on éduque à une communication qui ne communique plus, qui ne communique que par la force... Nous devons au contraire tisser des relations, travailler avec tous sans séparer le sacré du profane, car l'incarnation du Christ nous l'a montré ». Et il nous a ensuite encouragées : « Nous devons être uniques sans être exclusifs, radicaux sans être fanatiques : c'est ce que l'Église nous demande ; retrouver le fondement de la communication qui est dans l'Évangile : nous communiquons si nous sommes dans la communion ». Et à la question : « Que pouvons-nous faire en tant que Paulines ? », il a répondu : « Aidez le Pape à communiquer à travers l'interprétation que vous donnez au monde des faits qui se produisent ; intervenez dans le débat, offrez une alternative où l'on peut puiser la vérité, éduquez à l'utilisation des médias ».

Un autre rendez-vous important a eu lieu lundi 29 avec sœur Simona Brambilla, Préfet du Dicastère pour la Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique, et le Pro-Préfet, le cardinal Ángel Fernández Artíme. Une rencontre très intéressante et un dialogue au cours duquel on nous a présenté le Dicastère, ses fonctions de service à l'Église dans l'accompagnement de la vie consacrée dans le monde. Concernant la diminution des vocations, sœur Simona a commenté ainsi : « Le petit reste dû au manque de vocations peut être considéré comme une providence de Dieu qui nous ramène non pas au passé, mais aux origines, aux sources, au retour à la petitesse, à la joyeuse reconnaissance d'être des créatures plutôt que des créateurs ». Et elle a conclu : « Dans la crise de l'humanité que nous vivons actuellement, la petitesse et la douceur tenaces sont la réponse à la violence, face à laquelle le mal est désorienté ».

Le concert du Chœur du Diocèse de Rome dirigé par Mgr. Marco Frisina a clôturé cette riche journée, un rendez-vous très apprécié et suivi avec sympathie et participation.

Confiantes dans votre prière en vue des prochains engagements qui nous attendent, recevez, vous toutes, nos chères salutations.

sr Julieta Stoffel e sr Livia Sabatti

Ariccia, 30 septembre 2025